

学校だより

明治中生らしく

～笑顔で 元気に さわやかに 明治中～

平成29年 7月21日
第40号
継承：「プラス1」
「キャリア教育」
「地域への貢献」
八戸市立明治中学校
文責 佐々木 敏文

文武両道 自立の夏休み！

～「時間・自主・文武・読書」～

校長 佐々木 敏文

1学期がスタートして3ヶ月半。あっという間に終業式を迎えたような気がします。年度初め、「自分はどのような人間で、どんな大人になるんだろう。そして、将来どんな仕事をしていくのだろう。」等、自分の夢に向かって立派な大人になるために『自立』をめざし、自分を鍛え、学校生活を過ごしてほしいことを話しました。修学旅行・校外学習・体育祭・市中体夏季大会・一次考査・2年生グッジョブ・参観日親子学習会等、様々な経験を通して、子どもたちは一回りも二回りも大きく成長してきているようで、嬉しく頼もしく思っています。その陰には、学校教育への理解のもと、生徒を励まし支えてくださった保護者の皆様です。毎日の学校での学習・係活動・部活動に精一杯頑張り、自宅へ戻った時には、肉体的にも精神的にも、くたくたの状態だった日が少なからずあったかと思えます。そのようなお子さんに対し、ご自分の経験等を生かして、愛情・食事・休養・会話等により、励ましを行うとともに癒やしを与え、明日へのエネルギーを注入して、学校へ送り出していただいたことと思えます。また、地域の方々にも、朝の安全指導、そして帰宅時の見守り、各学校行事への参加等、大変お世話になっており、心から感謝申し上げます。

さて、いよいよ明日から31日間の夏休みが始まります。1学期間の疲れを癒やしながらも、いつもみなさんに求めている「文武両道で自立を！」。その時々で勉強と部活動に取り組む比率を考えながら、計画的に集中して取り組むことが、とても大切なことです。心身を鍛え、自立をめざし、力のある人間になるために、特に次のことを是非実行してほしいと思えます。

①時間を上手に使うこと！

夏休み中は、自分の立てた計画を毎日確認して取り組みましょう。あとでやるとか・明日やるとかということはないです。自分で切りかえること。自分を甘やかさないこと。力をつけるために。

②まわりの人に頼ることを減らすこと！

親、先生、友達など、まわりの人に頼ったり、心配かけたりすることをできるだけ減らすことです。まずは、朝は自分の力で起きましょう。まわりの人のせいせず、自分で考えて行動しましょう。

③文武両道を貫くこと！

1年生・2年生は、学習と部活動の両立です。夏の大会・秋の大会にむけての練習はもちろんですが、1日の生活時間をしっかり計画立てて取り組みましょう。治療カードが配付された人は、夏休み中に、しっかり健康な身体にしておくことも大切です。

④読書をする事！

特に「生き方」を学べる本を1冊は読んでもらいたいと思えます。昔の偉大な人や、今現在、頑張っている人が、中学校時代何を考えどのように生きてきたのかを知ることは、今後の生活にとっても大きなヒントを与えてくれるものと思えます。

3年生は、いよいよ自分の進路実現にむけて、心のスイッチにオンです。目標なくして前進なし。目標実現のために、やらされている学習ではなく、自ら主体的に・意欲的に学習に取り組ましましょう。体験入学や三者面談も計画されていますが、今の点数で入れる学校選択ではなく、自分が将来、何になりたいのかを考えられる学校選択をすることが大切です。この夏が勝負。暑さに負けず誘惑に負けず、ただひたすら前進あるのみです。それぞれの登る山(高い目標)をもちましよう！自分から進んでやるのが「自立」の第一歩です！2学期始業式には、さらに遅くなったみなさんに会えるのを楽しみにしています。

絆 チーム明治の精神で！ ～学校・家庭・地域の連携・協力で～

※夏休み中、子どもさんや学校のこと等で、何か心配なことがありましたらいつでも学校へご相談ください。

(笑顔で 元気に さわやかに 明治中)

2年生グッジョブ・ウィーク！ 事業所の皆さん！ありがとうございました。



7月4日(火)～7日(金)までの4日間、2年生でグッジョブ・ウィークが行われました。今年度は11事業所の皆様からのご協力をいただき、学校以外の場所での勤労体験や社会体験を通して、働くことの意義や楽しさ、厳しさを知ることができました。また、挨拶や言葉遣いなどの社会的マナーを身に付けるとともに、自分の将来について考えるいい期間となりました。2年生の保護者の皆様にもご支援・ご協力をいただきました。ありがとうございました。

「伝統文化は未来を変える」

～参観日：親子学習会兼創立70周年記念講演会～

講師 民謡家 三味線奏者 八戸大使 松田隆行 氏

7月12日(水)参観日に、本校卒業生 八戸大使 松田 隆行 様を講師にお招きし、親子学習会兼創立70周年記念講演会を開催いたしました。今回の講演会では、演題「伝統文化は未来を変える」として、子どもたちにふるさとの魅力を再認識しつつ、夢をもって何事にも主体的・意欲的に取り組もうとする意識を高めるためのお話をいただきました。

2歳で両親と共に津軽民謡の巡業に同行し初舞台を踏み、13歳で第二代会津県少年民謡王座を受賞。また、同時期に津軽三味線の手ほどきを受け、2000年から津軽三味線全国大会チャンピオンとして三連覇を成し遂げるまでの様々な体験談を、津軽三味線と民謡の弾き語りを織り交ぜながらお話されました。また、代表生徒による三味線体験も取り入れて下さいました。子どもどもたちには、「何か他人より勝るものをみつけなさい。」と、課題も与えて頂きました。生徒会長和田洸太郎君は、「初めて三味線を生で聴いて、弦の力強い迫力、独特の残響音があることを知り、郷土の文化を知ること、八戸を支える人間の一人になれた気がする。」と感想を述べています。60分という短い時間でしたが、聴いている方々が心癒やされ、「伝統文化はやっぱいいな。」と改めて感じる事が出来たことと思えます。



夏休み中の主な行事予定 ※別紙で各学年の夏休みの計画が配付されています。ご確認を！

★3年生学習会・・・受験生！やるしかない！

7/24(月)・25(火)・28(金)
31(月)
8/1(火)・3(木)・7(月)
8(火)・9(水)・18(金)

※3年宿題点検は学習会で確認していきます。

★出校日・・・生活リズムを整えよう！

・1年生→8/1(火)、18(金)
・2年生→8/7(月)、18(金)
・3年生(学習会以外)→18(金)

☆三者面談は、学級からのお知らせを確認してください。

☆夏季休業は、8月21日(月)まで！

☆2学期始業式8月22日(火)です。